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今日黄金!外币牌价

交易单位

人民币/克
银行买入价

241.11
银行卖出价

241.91

货币

美元

日元

欧元

交易单位

100

100

100

现汇买入价

603.86

5.7793

818.09

现钞买入价

599.02

5.6140

794.69

伦敦

巴黎

法兰克福

罗马

雅典

莫斯科

卡拉奇

东京

曼谷

新加坡

河内

开罗

旧金山

纽约

悉尼

首尔

世界部分城市
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扬州

泰州

镇江

南通

常州

无锡

苏州

湖州
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上海明日区县温度预报
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! ! ! !“国有企业为什么不敢干？干了十件事，九
件成功一件失败，就要问责，只能谨小慎微。”
“我们国企不怕竞争，就怕你们戴有色眼

镜看我们。不要刻意强调‘国’字，我们也期待
有公平的市场环境。”

在昨天的人代会专题审议会上，来自央
企、国企、民企、混合所有制企业以及高校等
各方代表围绕“激发企业活力和创造力，促进
多种所有制经济发展”的话题各抒己见，几度
出现“针尖对麦芒”的局面。

国资收益用在哪里？
“上海的国有企业去年到底有多少利润？

企业没有利润就没有竞争力，没有哪一个世
界级的企业是以收入为竞争力的。”面对窦玉
明代表的提问，上海市国资委副主任郑元湖
回答说，上海的国资到 &-%/年底资产总额是
/0%&万亿元，营业收入是 %1#)万亿元，利润总

额 2--/亿元。经济信息化委员会主任李耀新
介绍说，目前在上海的收入结构中，央企、地
方国企、民营经济和外资各占四分之一。多种
所有制经济是“各有所长、各有所短、各有所
难、各有所为”。

来自交通大学安泰经济管理学院的胡奕
明代表提问：“国企改革要特别注意信息披露
的问题，国企现在很多信息是不公开的。人大
‘四本账’里，国资收益进入了审议范围，但国
企本身的经营情况和预算没有。”

来自民企的李贻明代表则直言：“国企收
益如果收上来还要返还给企业弥补亏损，不
合理。”他认为，国企履行社会责任时可以用
国资收益去运作，但要和经营活动分清楚，也
要大家明白。

副市长周波回应说，国资收益的确要提
高比例，要确保国资收益用在民生保障、基础
设施建设和战略性新兴产业。

监管方式如何创新？
“国有企业为什么不敢干，干了十件事，

九件很漂亮，一件错了，要问责了，只能谨小
慎微，看了没有问题才去做，但这样做发展肯
定慢，一定要大胆地试、大胆地闯，要有容错
的机制，不要放在嘴上，要放在行动上。”喻亮
代表说，现在提出要对国企分类监管，但这还
是一个大框架，就跟医院里有外科、内科等，
但外科还要分普外科、心胸外科等，所以监管
的“菜单”要开好，改革要有方向。

蔡全根是来自央企的代表，他深有感触地
说：“现在政府对国企还是管得太多，太具体，国
资委几乎样样都管。再就是对企业的评价体系
不科学，基本都以当期效益、规模为主。”他认
为，政府什么都管，什么都抱着，企业的市场免
疫力会越来越差。一定要按照市场化来运作，
用市场资源公平配置倒逼企业发展。

窦玉明代表建议，把这些竞争性的国有
企业变为国有财务投资人。“国有企业的领
导、政府的领导能不能有勇气，不控制企业，
让其他股东共同参股，政府不是第一大股东，
或者第一大股东不是控股性的，降到 '-3以
下，成为真正的混合所有制。”

民企活力如何激发？
袁立代表呼吁，“玻璃门、弹簧门”现象依

然存在，中小企业依然碰到“事难办、人难见”
的问题，建议成立中小企业管理局。

然而，唐小杰代表却认为，上海市对民营
企业的发展、对中小微企业的支持力度非常
大，“超出想象，有些政策我们国企都没有享
受到。”他说，企业发展还是要让市场起决定
性作用，中小企业发展最大的问题是融资难，
政府应该搭建平台，比如 4&4模式，用这种做
法慢慢建立市场运作的机制，适应信用体系
的建设。将来信用体系做大了，银行给的额度
自然也高了。

赵烨代表认为，政府对中小企业的帮扶
要帮对地方。“有企业反映说是不是要成立一
个部门来专门接受政府的服务，政府的服务
别过度，要帮在点子上。从输血的思路变成造
血，政府要加大力气在新兴产业人才的培养
上。对中小企业在科技创新与环保上的投入，
政府也应多给些支持。” 本报记者 叶薇

如何激发企业活力，来自各种所有制企业的代表各抒己见

管少管精，让市场充分“说话”

! ! ! !本报讯 市委书记韩正昨天下午在金山
区代表团参加审议时说，郊区发展关系上海
“四个中心”和社会主义现代化国际大都市建
设进程，结构调整、产业升级的力度要更大一
点，基础设施建设、公共服务水平提高的步子
要更快一点，千方百计提高农民收入的措施
要更实一点，促进城乡一体化发展。

下午市人代会第二次全体会议一结束，
韩正代表就来到金山区代表团，与大家一起
审议。代表们言简意赅，直奔主题。
“大家讲得都很实在，建议很有针对性，

问题我都记录下来了”，韩正与大家坦诚交

流。他说，郊区发展结构调整、产业升级力度
要大一点、再大一点，这方面郊区潜力巨大、
后劲很足。城乡一体化的基础设施建设和
公共服务水平提高的步子要快一点、再快
一点，现在郊区在教育、卫生，基础设施建
设、公共服务等方面还存在不少差距。千方
百计提高农民收入，措施要实一点、再实一

点，这是郊区最重要的民生任务，根本是三
条：一是农业组织化程度要高，提高农业的
竞争力和劳动生产率水平；二是要按照党的
十八届三中全会精神，稳妥推进农村土地流
转改革，增加农村集体资产、增加农民财产
性收入；三是不断改善和提高农民的社会
保障水平。

提高农民收入措施要更实一点
韩正参加金山代表团审议时强调

! ! ! !本报讯 昨天，市十四届人大二次会议举
行第二次全体会议，听取市人大常委会、市高
级人民法院和市人民检察院的工作报告。

大会执行主席是韩正、李希、殷一璀、钟燕
群、蔡达峰、郑惠强、吴汉民、洪浩、薛潮、吴俊
宝、金毅、朱言文、魏伟明、张静、张路加、杜治中。
大会由执行主席钟燕群主持。
市十四届人大常委会主任殷一璀受市十

四届人大常委会委托向大会作工作报告。她
说，&-2/年市人大常委会认真贯彻党的十八
大和十八届三中全会精神，依法履行各项职
权，审议 22件法规和法律性问题的决定，通
过了其中的 "件；听取和审议 +项专项工作
报告，组织开展 &项执法检查，加强计划预算

监督和规范性文件备案审查；任命本市新一
届国家机构组成人员，任免国家机关工作人
员 &22人次，实现本届常委会工作良好开局。
殷一璀从四个方面回顾了常委会过去一

年的主要工作。殷一璀说，&-2*年，市人大常
委会将积极发挥地方人大在国家治理体系和
治理能力现代化进程中的作用，加强自贸试
验区法制建设，促进深化改革开放和经济转
型升级，努力为上海当好全国改革开放排头
兵和科学发展先行者提供有力法治保障。
市高级人民法院代理院长崔亚东作上海

市高级人民法院工作报告。
市人民检察院检察长陈旭作上海市人民

检察院工作报告。

为当好排头兵先行者提供法治保障
市人代会第二次全体会议听取市人大常委会

和两院工作报告 韩正等任执行主席

! ! ! !本报讯（记者 易蓉）昨天是市十四
届人大二次会议受理代表议案的截止
日，大会秘书处议案组共收到代表 2- 人
以上联名提出的议案 "+ 件，涉及改革、
交通、养老、医疗、生态环保、社会管理等
诸多方面，立法建议案有 &# 件，占全部
议案的 /'"。截至今天上午，共收到书面
意见 ')&条。

人代会受理代表议案
立法建议案逾三成


